



MARTHA MERCADO RAMÍREZ

COLUMNA INVITADA

Fortalecimiento de las Instituciones y la necesidad de atender a grupos en condición de vulnerabilidad

En México se han construido diferentes instituciones, que día con día contribuyen con la atención de necesidades o en resolver problemas que enfrenta la población.

Estos entes públicos, se crearon a través un marco legal que determina facultades y objetivos, contribuyendo enormemente para hacer más efectivos los derechos humanos y también acercar beneficios y servicios que abonan a mejorar la calidad de vida, sin embargo, aún hay retos importantes que superar.

Por ello deben evolucionar, adaptándose a los cambios y demandas sociales, desde la ley que les rige hasta la modernización de la atención que dan a la población, sin dejar de lado las condiciones de igualdad sustantiva e inclusión.

Con las reformas legales que han sentado las bases para la participación, protección y seguridad de las mujeres, este importantísimo sector de la población, progresivamente ha ido alcanzando oportunidades para dirigir o desempeñarse en órganos públicos, ámbito legislativo y las instituciones electorales no son la excepción.

Si bien, la llegada de las mujeres a distintos espacios de dirección y toma de decisiones tiene una connotación positiva en muchos sentidos, es innegable la necesidad de fortalecer continuamente a las instituciones, para que estas, cumplan con el papel para que fueron creadas.

No sólo es suficiente plantear cambios en el andamiaje legal, es necesario que la administración pública se someta a cambios constantes que permitan mayor eficiencia y cercanía con la población.

Desde el Tribunal Electoral de la Ciudad de México, me he dado a la tarea de incluir en las tareas de formación y capacitación a diferentes grupos en condición de vulnerabilidad que históricamente han sido ignorados, no sólo en la implementación de la política pública, también desde el ejercicio de los derechos político-electorales. Esto con el objeto de brindarles herramientas de apoyo para que participen en la toma de decisiones, así como, para exigir el cumplimiento de sus derechos a partir de la justicia electoral.

Mediante diferentes actividades hemos logrado acercarnos a sectores de personas mayores, jóvenes, con alguna discapacidad y a la ciudadanía en general. Mediante su participación, se preparan para incidir en la toma de decisiones de una manera más informada y por qué no decirlo, de una manera crítica y eficiente.

Al fortalecer a las instituciones, fomentar mayor participación de las mujeres y atender a los grupos en condición de vulnerabilidad, podremos garantizar condiciones igualitarias, cambios culturales positivos y respeto por los derechos de todas y todos.

RESOLUTIVOS

Felicito a las personas designadas para integrar el Consejo General del Instituto Nacional Electoral y hago votos para que tengan éxito en el desempeño de sus funciones.

- Magistrada del Tribunal Electoral de la CDMX.
@MarthaMercadoRm



[¿SERÁ?]

Transparencia ideal

En dónde está la **sociedad civil** que defendió al Instituto Nacional Electoral (INE) y dónde están los **partidos** que alzaron la voz en “pro” de la **democracia**. Ahora que el **Ejecutivo** ha “pausado” al Instituto Nacional de Transparencia y Acceso a la Información (**Inai**) se evidencia la ausencia de una defensa férrea del organismo encargado de evitar la **opacidad** en el Gobierno. Algunos creen que para los partidos la opacidad también es el mundo ideal ¿Será?

Miden fuerzas

Nos cuentan que en una reunión con representantes de la Federación de Trabajadores de **Sindicatos Autónomos** y la Federación Nacional de **Sindicatos Independientes**, la jefa de Gobierno, Claudia **Sheinbaum**, habló este fin de semana sobre el incremento al **salario mínimo** en el país. Mientras el canciller Marcelo **Ebrard** estuvo en Puebla y se pronunció en favor de apoyar a los **jóvenes**. A más de uno le llamó la atención los discursos de los aspirantes presidenciales de **Morena**, pues comentan que *Las corcholatas* aprovechan cada uno de los eventos públicos para buscar **respaldos**. ¿Será?

Propuestas, no grilla

Ante las provocaciones de los candidatos de **Morena** y del **PT** al gobierno de **Coahuila**, el candidato aliancista **Manolo Jiménez** respondió con madurez y se concentró en las propuestas y es que, nos dicen, esa es la razón por lo que la mayoría de los coahuilenses le han manifestado su respaldo. Ayer, durante el primer **debate**, realizado en **Torreón**, el morenista **Armando Gadiana** y su ex compañero de partido, ahora con los colores del **PT**, **Ricardo Mejía**, se engancharon en sus pleitos... tal vez por eso según la empresa Massive Caller, fue Manolo quien presentó las mejores **propuestas** y el 55% de sus encuestados considera que él ganará la **elección**. ¿Será?

No les gusta ser revisados

Este fin de semana, los **gobernadores 4T** hicieron un pronunciamiento para respaldar a su dirigencia acusando una “**intromisión ilegal** en la vida de un partido político” por parte del **Tribunal Electoral** que discutirá sobre la validez de extender el liderazgo actual de **Mario Delgado** y **Citlalli Hernández**. Habría que recordarles a los mandatarios cuartotransformistas que todos los **partidos** son entidades de interés público que están sujetos a supervisión de diferentes autoridades encargadas de garantizar los derechos político-electorales de los **ciudadanos**. ¿Será?

¿Y la transparencia?

El titular del Instituto de Transparencia de la CDMX, **Aristides Rodrigo Guerrero García**, no está poniendo el ejemplo en ser transparente con su propia información personal pues, según los documentos presentados ante el **Senado** para ser considerado en la lista de candidatos a una **magistratura electoral**, hay disparidad en lo que respecta a su trayectoria profesional. Resulta que, el presidente del **InfoCDMX** dice tener 14 años de experiencia en materia electoral, pero el currículum que es público y consultable por la ciudadanía, solamente permite respaldar cinco años de actividades en ese ramo dentro del **Tribunal Electoral** de la Ciudad de México. ¿Será?

